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1. Vous avez évoqué lors de votre dernier entretien le rapport Guichard de 1976, 

« Vivre ensemble » qui est communément considéré comme une étape essentielle 

vers la décentralisation. Pouvez-vous rappeler comment a travaillé la commission 

qui a élaboré ce rapport? Qui en étaient les principaux acteurs? Quel rôle vous y 

avez personnellement joué?

      Pouvez-vous parlé du projet de loi-cadre sur la décentralisation élaboré à partir 

      de 1978?

      Quelle était alors l'opinion interne sur ces projets de décentralisation? 

2. Revenons au début de l'année 1978. Vous avez exposé lors de l'entretien avec 

Thibault Tellier qui a précédé la journée d'étude sur la création du ministère de 

l'Environnement et du Cadre de Vie comment cette idée avait « germé » dans

l'esprit des responsables politiques et le rôle que vous y avez joué.

Peut-on cependant revenir brièvement sur la genèse du MECV?

3. Vous étiez alors encore directeur de la DAFU. Vous avez rapidement été nommé 

directeur du Personnel. Pouvez-vous éclairer le contexte de cette nomination?

4. Très vite vous vous êtes mis au travail pour faciliter le croisement des cultures de 

l'Equipement, de l'Environnement et des l'Architecture, avec quelle équipe? 

Quelle ambition?

5. Avez-voue été directement acteur de l'organisation des directions centrales?

6. Quelle relation entreteniez-vous avec le ministère des transports qui semblait 

avoir la volonté de créer alors ses propres services?

7. Parmi les dossiers sensibles en ce début 1978, celui des rémunérations 

accessoires était particulièrement urgent. Pouvez-vous évoquer les enjeux de 

cette réforme? Comment a-t-elle été conduite?

8. Dans l'organisation de la DP vous avez installé à côté de la sous-direction 

d'organisation des services la mission de la Vie des services que vous avez 

confiée à Serge Vallemont. Quel rôle lui assigniez-vous?

9. Vous avez inauguré de nouvelles pratiques et notamment, à partir de mars 1979, 

les déplacements en région où vous réunissiez les cadres des services. Que vous 

apportait ces réunions? Quelles réactions du terrain?

10. Vous vous êtes attaché à la création d'un nouveau corps d'urbanistes et 

d'architectes. Pouvez-vous préciser les enjeux qui étaient les vôtres? Qu'est-ce

qui a bloqué le projet?



11. Vous avez souhaité voir évoluer les subdivisions vers des agences locales de 

l'Equipement et de l'Environnement, réforme qui n'a pas eu le temps de se mettre 

en place, quelles autres réformes avez-vous mis en oeuvre dans les services?


